

LES RELATIONS CANADA-SÉNÉGAL

Le Canada entretient de très bonnes relations avec le Sénégal depuis son indépendance en 1960. Ces relations reposent principalement sur la coopération et les questions relatives à la Francophonie, mais elles ont tendance à se diversifier et à englober diverses questions internationales, notamment celles reliées au dialogue Nord-Sud. Le Sénégal défend généralement des positions modérées dans les fora internationaux, de sorte que les délégations des deux pays maintiennent naturellement des contacts très étroits en vue de concerter leurs actions dans le cadre des conférences internationales. Par ailleurs, le Canada jouit d'une excellente réputation au Sénégal, en raison du caractère démocratique de ses institutions, de son absence de passé colonial et de la qualité de son aide au développement.

Pour sa part, le Sénégal demeure l'un des pays africains les mieux connus et appréciés des Canadiens, se distinguant par sa stabilité sociale et politique, son respect des droits de la personne et ses traditions de multipartisme. Les relations bilatérales entre les deux pays ont été renforcées par de nombreuses visites de haut niveau de part et d'autre, dont celles de l'ex-Premier ministre Pierre Elliott Trudeau (1981), de l'ex-Président Léopold Sédar Senghor (1966, 1968, 1971, 1976, 1978) et du Président Abdou Diouf (1983). Les liens entre les deux pays se sont beaucoup resserrés ces dernières années, comme en témoignent principalement les contacts établis aux plus hauts niveaux, mais aussi la fréquence des visites ministérielles, la croissance de nos échanges dans le domaine de la coopération et l'expression d'une communauté de vues sur plusieurs questions internationales, notamment celles touchant l'Afrique.

En 1986 seulement, par exemple, plusieurs ministres sénégalais ont effectué des visites au Canada soit ceux du Développement rural, de la Justice, de l'Éducation, du Commerce et de l'Équipement ainsi que le Président de l'Assemblée nationale. L'ex-ministre des Relations extérieures, Mme Monique Vézina, a participé en janvier 1986 à la troisième session de la Commission bilatérale à Dakar; elle a aussi rencontré le Président Abdou Diouf à la session spéciale des Nations Unies sur l'Afrique, tenue à New-York en mai dernier. Une commission parlementaire a également visité le Sénégal en décembre 1986. Ces échanges de haut niveau sont renforcés par la présence au Canada d'une communauté sénégalaise de quelque 250 personnes, dont environ 150 étudiants qui, pour la plupart, sont inscrits à des universités du Québec. Au Sénégal, la communauté canadienne compte près de 400 membres, dont beaucoup sont des coopérants.